

MÉTROPOLE

Les maires toujours plus nombreux à dire "non"

À ce jour, 92 maires des Bouches-du-Rhône (sur 119) se mobilisent toujours pour dire "non" à la métropole en train de se préparer autour de la ville phare, Marseille. En ce sens, une lettre a été adressée au président de la République, au Premier ministre et aux parlementaires du département. Cette initiative vient de deux maires sans étiquette de "petites communes", Georges Cristiani (Mimet, 4 500 habitants) et Jean-Pierre Bertrand (Plan-de-Cuques, 12 000 habitants). Ce mouvement de fond s'intitule "ne dévalorisez plus les mairies qui sont au cœur de la vie quotidienne des Français".

"Demain, si le gouvernement continue, on sera 100 maires du département à s'opposer à la création d'une métropole de Marseille, une métropole institutionnelle annoncée, où les citoyens se perdraient encore dans un nou-

vel étage administratif", expliquent-ils.

Ces édiles, après l'union des maires des Bouches-du-Rhône, dénoncent un "simulacre de concertation lancée par le préfet Théry". Ces maires, toutes tendances politiques confondues, se disent "conscients de l'impérieuse nécessité de poursuivre le soutien à la Ville de Marseille qui porte en elle des atouts considérables. Mais nous voulons des formes d'adhésions volontaires et concertées à des actions précises : transports, entreprises, port et aéroport..."

Pendant ce temps, le président PS de MPM, Eugène Caselli, poursuit son travail de pédagogie sur l'enjeu métropolitain de demain tandis que le gouvernement est bien décidé à "passer en force" avec une loi promulguée en mars prochain.

E.E.

MARSEILLE PROVENCE 2013

Hollande présentera ses vœux à la Culture

François Hollande envisage de venir présenter ses vœux au monde de la Culture à Marseille, le samedi 12 janvier 2013. Si la décision n'est pas encore officielle, le principe en serait arrêté selon nos informations.

Il y a quelques jours pourtant, la ministre de la Culture en visite pour la présentation du programme de Marseille-Provence 2013, se montrait prudente : "Je vous annonce que moi je serai là !"

Cette venue du président s'inscrit dans une double symbolique culturelle et apportera une touche supplémentaire de prestige et de solennité au week-end d'ouverture. Elle ins-

crirait l'Année capitale dans un élan national comme le montrait déjà la prise en compte de MP2013 dans le plan d'urgence présenté en septembre par le gouvernement. Elle serait aussi un signe positif envoyé aux Marseillais et une valorisation de ce "jouer collectif", qui aura permis in fine de fédérer les mondes de la culture, de l'économie, et les nombreuses collectivités et communes engagées.

Tout ce travail accompli depuis le 16 septembre 2008, jour de la désignation de Marseille-Provence, mérite d'être salué par le chef de l'État.

Olga BIBILONI

200 lecteurs ont appris les gestes qui sauvent des vies

FORUM SANTÉ DE LA PROVENCE Ils savent désormais réagir en cas d'infarctus



Les professeurs Michelet et Leone ont expliqué comment détecter la survenue d'un infarctus et comment réagir avant la prise en charge par le Samu puis à l'hôpital.

/PHOTO THIERRY GARRO

Le cœur a ses raisons que la raison ne connaît point", disait Blaise Pascal. Ce vieil adage n'a pas pris une ride. La démonstration en a été faite encore hier. Invités du Forum Santé animé par Philippe Schmit, rédacteur en chef adjoint de La Provence, et organisé avec Aix-Marseille Université et AstraZeneca, le P^r Pierre Michelet, urgentiste au Pôle Réanimation, Urgences, Samu de Marseille, et le P^r Marc Leone, anesthésiste-réanimateur à l'hôpital Nord, ont longuement parlé de l'infarctus, ses causes, et expliqué "comment réagir face à l'accident cardiaque".

Devant un public à l'évidence très au fait de la question, ces deux grands spécialistes ont été unanimes : "La rapidité d'intervention est primordiale et sauve des vies". Encore faut-il pouvoir mettre des mots sur les maux. "Ces fameuses douleurs"

qu'a, en préambule, exposées le P^r Michelet. "La plus fréquente est la pathologie coronaire qui est l'obstruction d'un vaisseau et dont le symptôme principal est la douleur thoracique. L'insuffisance cardiaque, elle, est caractérisée dans le plus souvent des cas par une sensation d'étouffement." Enfin l'arrêt cardiaque, "le plus grave". "On enregistre 50 000 arrêts cardiaques par an en France. Et dans 68% des cas, il se produit au domicile. À Marseille, c'est 2 à 3 appels par

jour pour ce cas gravissime. Il ne faut pas hésiter à composer le 15, numéro du Samu. On doit réagir et agir très vite car une minute en retard équivaut à une baisse de 10% de survie." Au-delà de 4 à 5 minutes, le patient est irrécupérable car le cerveau n'est plus alimenté. Dans ce cas il faut pratiquer immédiatement un massage cardiaque. Ces cas "les plus désespérés" arrivent dans un service de réanimation, comme celui du P^r Léone. "En réa, le patient est admis quand

son pronostic vital est engagé. On est dans un milieu de haute technologie, dans l'antérieur. Seul le temps donne la réponse à tous les traitements prodigués."

Pour les deux hommes, le meilleur remède reste la prévention. Vous avez plus de 50 ans, du surpoids, vous êtes stressés, vous fumez ? Vous réunissez tous les facteurs propices à déclencher un infarctus. Mieux vaut modifier votre façon de vivre et, pourquoi pas, consulter dès 45 ans, un cardiologue.

Il fallait avoir le cœur sacrément accroché, hier, même si avec un zeste d'humour, les deux médecins ont terminé leur exposé par une démonstration, sur mannequin, pour nos 200 lecteurs, de l'utilisation d'un défibrillateur et du massage cardiaque.

Florence COTTIN

Retrouvez la vidéo du massage cardiaque sur LaProvence.com, rubrique vidéos.

MAINTENANT MARCEL RUFO!

Le pédopsychiatre Marcel Rufo sera le grand témoin de la prochaine conférence organisée par La Provence et AMU vendredi 14 décembre à 18 h à la Timone. Il sera confronté à Catherine Matausch, présentatrice du JT de France 3, et Philippe Minard, directeur des rédactions de La Provence, sur le thème : "Médecins ou médias : qui croire ?" → Faculté de médecine de la Timone, 27, boulevard Jean-Moulin (13005). Inscription gratuite et obligatoire au 04 91 84 47 39 ou sur forumsante@laprovence-presse.fr

FRANÇOIS, PARIS

BARACK, WASHINGTON

CLAUDINE, MARSEILLE

L'INFO D'ICI ET D'AILLEURS C'EST ICI ET PAS AILLEURS

DU LUNDI AU VENDREDI LE 22 / MINUIT SUR

DISPONIBLE SUR TNT-BUDAPEST - NUMÉRIQUE - EN SAVOIR PLUS : LSM.FR

Intermarché

1^{ER}

DISTRIBUTEUR À PROPOSER L'ESSENCE SP95-E10 À PRIX COÛTANT TOUTE L'ANNÉE.

*Jusqu'au 31 décembre 2012. Aux heures d'ouverture du magasin. Voir liste des stations-service participantes sur www.intermarche.com. L'ÉNERGIE EST NOTRE AVENIR, ÉCONOMISONS-LA !

Intermarché TOUS UNIS CONTRE LA VIE CHÈRE

Ammonciat : T.M. Alimentaire International - RCS PARIS B 341 192 227 - SAS au capital de 149 184 € - Siège social : 24 rue Auguste Chabrières 75737 Paris Cedex 15 - Création : Publicis Conseil - Production : Gutenberg networks - RCS NANTERRE 403 179 781 Siège social : 2, rue Kleber 92309 LEVALLOIS-PERRET - Sous réserve d'erreurs typographiques - 2012.

Participer à un Essai Clinique sur une nouvelle thérapie pour le cancer de la prostate ?

Nous recrutons des hommes ayant un diagnostic de cancer de la prostate à faible risque et qui n'ont pas été traités préalablement pour cette indication. Votre taux de PSA est inférieur à 10ng/ml et vous disposez d'un rapport de biopsie disponible datant de moins de 12 mois ?

Si vous répondez à ces critères et souhaitez obtenir plus d'informations, merci de contacter le 00 800 52 26 52 26 (appel gratuit)

936225